

## Creación de empleos, prioridad nacional: CEESP (El Financiero 01/06/09)

Creación de empleos, prioridad nacional: CEESP (El Financiero 01/06/09) Isabel Becerril Lunes, 1 de junio de 2009 Insiste en un mejor entorno para la apertura de empresas. · CREAR EMPLEOS, RETO El organismo que dirige Luis Foncerrada Pascal expone que dado que la pérdida de plazas es el principal problema en estos momentos, hay que reponerlas y crear las suficientes para atender las necesidades de la población. Además, esa cifra de puestos eliminados lo que refleja es que en México es urgente cristalizar las reformas estructurales que siguen en stand by, como los cambios al marco fiscal. El ambiente para que las empresas se desarrollen de manera eficiente, y esto se refleje en suficientes empleos, no ha sido el mejor en varios años, además de los efectos de la crisis mundial. Fomentar la inversión privada también es una tarea inmediata si se quiere lograr el objetivos de crear más plazas; no se puede esperar que sólo con los puestos que se generen con los programas gubernamentales se satisfagan las necesidades del país. Es evidente la necesidad de generar un ambiente propicio para que la creación de nuevas empresas sea ágil y la permanencia de las existentes se vea beneficiada de factores que estimulen su crecimiento. Y es que en un entorno donde las empresas tuvieran todas las facilidades para crecer sería factible evitar que capitales mexicanos busquen opciones en el extranjero, como se reportó recientemente en la balanza de pagos del primer trimestre, donde se aprecia una salida de cinco mil 639 millones de dólares por concepto de depósitos de mexicanos en el exterior. Contracción Por otra parte, el CEESP insiste en que la situación en el país no es nada fácil, pues las cifras ya muestran que enero-marzo la economía se contrajo 8.2 por ciento y aumenta la posibilidad de que el su deterioro sea mayor en abril-junio. Aunado a lo anterior, los pronósticos de la evolución de la economía para el presente año se ajustan cada vez más de forma negativa. La confianza de los inversionistas se ha deteriorando, lo sumado a la ausencia de un ambiente de negocios que en verdad contribuya a estimular el desarrollo de las empresas se refleja en los menores flujos de inversión productiva. En su reporte semanal, el CEESP hace referencia a la Encuesta Sobre la Mejora Regulatoria en las Entidades Federativas de 2007, realizada por el organismo, donde se habla del deterioro de las condiciones para abrir una empresa. De acuerdo con los últimos datos disponibles, mientras que en 2006 en el país se requerían 39 días en promedio para abrir un negocio, en 2007 se elevó a 44 días, además de que también se elevó el monto promedio de pagos extraoficiales que les fueron solicitados a los emprendedores para agilizar trámites.